

BULLETIN

DES

RECHES HISTORIQUES

VOL. XX

BEAUCEVILLE—AVRIL 1914

No. 4

SICARD DE CARUFEL

Famille du haut Languedoc, en Albigeois, habitant la ville de Castres ou les environs, et possédant le fief Carufel, en 1530, du temps de Raymond Sicard, son chef, reconnu noble et de noble origine.

En 1556, Raymond fait son testament en faveur de sa femme, Catherine de Salhayret, et de leur fils Jean, qui devait être très jeune alors.

Ce fils Jean épouse, en 1589, Anne de Saint-Maurice, fille du seigneur de Conolx, et en 1600, il rend hommage à Henri IX pour sa terre de Carufel.

Par deux fois, en 1615 et en 1621, les "religionnaires" mirent le feu aux propriétés de Jean Sicard et dévastèrent son fief de Carufel, preuve que, dans ce pays de l'Albigeois, boulevard des hérétiques, les Sicard étaient des catholiques. On connaît les troubles qui ont eu lieu durant la jeunesse de Louis XIII.

Jean, fils de Jean et d'Anne de Saint-Maurice, épouse, le 16 janvier 1630, Marthe de Saint-Paul, fille de noble Abel de Saint-Paul, seigneur de Conneval. Anne de Saint-Maurice agréa au mariage par une procuration adressée à son propre frère noble Jean de Saint-Maurice seigneur de Conolx.

En mars 1639 Sicard de Carufel est fait capitaine au régiment de Cognac par le maréchal de Chambere.

Le 5 décembre 1663, Pierre, fils de Jean Sicard et de Marthe de Saint-Paul, épouse Marie de Forgues, de fille noble Jacques de Forgues, seigneur de Farguettes.

Marthe ci-dessus fait son testament, le 11 mai 1664, en faveur de